
Hoffnung auf den Frieden 
D r . h.c . J o h a n n e s Gerster, der 

für die K o n r a d A d e n a u e r S t i f tung 
neun Jahre i n Jerusa lem arbeitete 
u n d auch heute n o c h intensive Ver
b i n d u n g e n i n die Region hat, w a r 
auf E i n l a d u n g des L i o n s - C l u b s 
Diez i n das S o p h i e - H e d w i g - G y m 
n a s i u m g e k o m m e n , u m über seine 
A r b e i t aus erster H a n d zu berich
ten. 

Der K o n t a k t w a r über den Präsi
denten des D i e z e r L i o n s - C l u b s , 
Franz-Josef Müller-Neeb, zustande 
g e k o m m e n . D e n Bogen spannte 
Gerster v o n der historischen E n t 
w i c k l u n g der Region seit 1947, der 
G r ü n d u n g des Staates Israel, unter 
H i n w e i s darauf, dass 
Israel u n d Palästina 
bis heute ohne gesi
cherte G r e n z e n u n d 
klaren G r e n z v e r l a u f 
leben würden. D e r 
Friedensprozess sei 
d a d u r c h geprägt, dass 
auch für Israel eigent
l i c h ke in Friedensver
tragspartner z u r Ver
fügung stehe, solange 
die H a m a s V e r h a n d 
lungen vollständig 
ablehne u n d die 
Westbank m i t i h r e m 
Präsidenten Abbas 
ohne L e g i t i m a t i o n u n d E i n f l u s s sei. 
„Der „Frieden" als solcher hat i m 
N a h e n Osten n i c h t die gleiche Be
d e u t u n g u n d den Ste l lenwert w i e 
für M e n s c h e n in Westeuropa", so 
Gerster m i t B l i c k darauf, dass in 
D e u t s c h l a n d oftmals ke in Verständ
nis für die Schwier igke i ten des Fr ie
densprozesses bestünde. D i e Regie
r u n g i m N a h e n Osten habe n i c h t 
w i e vergle ichbar in E u r o p a die A u f 

klärung erlebt, sodass hier andere 
S t rukturen vorherrschten . „Aber 
ke in K o n f l i k t währt e w i g " , gibt sich 
Gerster opt imis t i sch unter H i n w e i s 
darauf, dass 1987 auch i n Deutsch
land n i e m a n d eine f r iedl iche Wie
dervere inigung für mögl ich gehal
ten hätte. „Die A l l i a n z der G u t w i l l i 
gen w i r d i r g e n d w a n n die Über
macht b e k o m m e n , u n d d a n n kann 
auch dieser K o n f l i k t gelöst wer
d e n " , ist Gerster opt imis t i sch . K r i 
t isch hatte s ich Gerster zuvor mi t 
der Äußerung, w o n a c h der Is lam 
zu Deutsch land gehört , auseinan
dergesetzt. „Die Mos lems , die hier 
f r ied l i ch m i t uns zusammenleben , 

gehören zu 
Deutsch land 
- n i c h t aber 
der I s lam ins
gesamt, solan
ge sich n icht 
Religionsfüh
rer des Is lams 
e indeut ig v o n 
G e w a l t dis
tanzieren u n d 
das, was die 
Isis täglich an 
Verbrechen 
begeht, scharf 
v e r u r t e i l e n " , 
so Johannes 

Gerster. 
I n der anschl ießenden Diskuss i 

on m i t den z a h l r e i c h erschienenen 
Gasten wies Gerster d a r a u f h in , 
dass es s ich bei Israel u m den e inzi 
gen demokrat i schen Staat m i t einer 
unabhängigen Jus t iz i m N a h e n Os
ten handele . D i e hohe Z a h l der Re
gierungen seit 1947 sei Ergebnis ei
ner sehr lebendigen u n d streitbaren 
D e m o k r a t i e . nnp 

Diez, 

Johannes Gerster (links) und 
Franz-Josef Müller-Neeb. 


